

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Los vecinos del populoso caserío de Los Mateos han visto satisfechas sus aspiraciones con la implantación del alumbrado público eléctrico.

Esta nueva mejora se debe al actual Ayuntamiento, especialmente al Alcalde señor Torres.

Los vecinos de Los Mateos para festejar la nueva reforma han celebrado verbenas, diana y castillo de fuegos artificiales.

Al acto inaugural concurren el Alcalde y los concejales señores Marqués, Mediavilla, Martínez y Sánchez, que fueron recibidos con extraordinarias muestras de júbilo.

Felicitemos a los vecinos de Los Mateos y aplaudimos la nueva reforma hecha por el actual Ayuntamiento.

Se ha celebrado en Bruselas la anunciada manifestación para pedir que se coloque de nuevo en la estatua de Ferrer el rótulo ofensivo para España. Han asistido 600 autollamados librepensadores e intelectuales. La ridícula cifra es elocuente. El pueblo ha permanecido ajeno a la mascarada. Hemos de agradecerlo. Y también a aquella parte de la Prensa belga que valientemente ha quebrado una lanza por España y por la verdad.

«Le XX Siècle» se distingue por el brio con que sale a nuestra defensa. Dice que los librepensadores de todas partes han encontrado un héroe digno de ellos: Ferrer, «esposo adúltero, padre sin entrañas, libertario desenfrenado, profesor de anarquía, organizador de las saturnales de Barcelona de 1909. El puso la antorcha en la mano de los incendiarios y el puñal en la mano de los asesinos». Recuerda luego las sangrientas jornadas de julio y denuncia—agradezcámosle esto profundamente—el infundio que ha corrido en estos días por toda la Prensa sectaria del extranjero, afirmando que Ferrer había sido rehabilitado y declarado inocente por nuestro Tribunal Supremo. Odiosa mentira, que «Le XX Siècle» descubre y condena.

Maravilla ver cómo e sectarismo llega a los más deplorables extremos en el de combatir a España. Se le glorifican a Ferrer, en quien nada glorifican. Ni los que lo glorifican. A la vez tenemos un texto de Unamuno. Unamuno lo han recibido ha poco alborozadamente los mismos sectarios que ensalzan a Ferrer. Y Unamuno escribió en 1909 una de las más duras y caídas páginas que contra Ferrer se han escrito. Calificó la Escuela Moderna de «pedagógicamente detestable», la acusó de no enseñar más que «fanatismo» y acusó a Ferrer de falsar textos literarios cuando el falsamiento le conducía a sus fines. A Ferrer mismo le llamó «hombre obscuro, de inteligencia mediocre, triste y fanático». En cuanto al internamundismo de los profesionales del librepensamiento, declaró que no era la opinión del mundo.

El testimonio no es recusable. Y es revelador de cuánto llega el sectarismo por combatir a España.

LIBRERÍA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena Servicio permanente Calle del Carmen, núm. 12 frente a la calle Canales

De Sociedad

Los que vienen

A Madrid, el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

Notas varias

En reñidísimas oposiciones y por una nimiedad en votación del Claustro de profesores de la Universidad de Santiago (Galicia) ha obtenido la plaza de Profesor auxiliar de la clase de Botánica, D. Angel Sánchez Ramallo.

Nuestra más sincera enhorabuena a tan estudioso joven, como a su distinguida familia y muy especialmente al dibujante a pluma Sr. Ramallo.

Letras de luto

Esta mañana se han celebrado en Santa María de Gracia misas de Empetratriz en sufragio eterno del alma de nuestro inolvidable amigo don Enrique Richard Montero, habiendo concurrido gran número de sus amistades.

A su viuda e hijos, así como a la Redacción de nuestro simpático colega el semanario católico «La Caridad», que costea estos sufragios por el que fué su digno Director, enviamos la reiteración de nuestro muy sentido pésame.

—A las cinco y media de la tarde de hoy y seguido de numerosísimo acompañamiento se ha verificado el sepelio del que en vida era ilustre médico don Félix Navas Truchaud.

Descanse en paz su alma, y la viuda e hijas reciban el testimonio de nuestro pésame mas sentido.

UNA BODA

En Murcia contrajeron matrimonio la bellísima señorita cartagenera Lolita Wandosell Manzanares con el doctor en Medicina don Rafael Garcia Guillén

La novia vestía elegantísimo traje blanco de crespón de China que envolvía su distinguidísima figura y cubría su rubia cabeza sutil velo blanco sugeto por preciosas diademas de simbólica flor de azahar.

Bendijo la unión el Muy Ilustre señor Provisor de la Iglesia Catedral de este obispado, doctor don Antonio Alvarez Caparrós y fueron padrinos la respetable señora doña Maria de los Angeles Guillén, madre de novio; y don Camilo de Aguirre, tío de la novia.

Como testigos, firmaron el acta el Alcalde de Murcia nuestro distinguido paisano, don Antonio Perez; el General Excmo. señor don Fernando Coello de Portugal, don Eduardo Olmos, don Fernando Oliva, don Luis Delgado de la Guardia y el abogado murciano don Pedro Baró.

Desde la Iglesia parroquial de San Lorenzo, profusamente adornada con flores y luces, marcharon los invitados, entre los que habían muchas familias murcianas y cartageneras, a la casa de los novios, donde fueron obsequiados espléndidamente con un lunch servido por la repostería del Casino.

Los recién casados se trasladaron a la hacienda que tiene en el campo de Pacheco su padre, Don Mariano Garcia Serrano, en donde pasarán los primeros días de su luna de miel que Dios quiera les sea eterna. Tanto ellos como sus padres reciban nuestra cordial enhorabuena.

En tercera plana originales de interés.

El P. Verdier en Cartagena

Entre los cinco nombres con que los Obispos de Montpellier se ven honrados por Breve del 16 de Junio de 1877, como recuerdo de las cinco diócesis que hoy integran su único obispado, está el de Beziers, población de 52.000 habitantes. Entre estos habitantes se contaban, al tiempo de la expulsión de Religiosos y Religiosas, de Francia, las Hermanas que constituían la Comunidad de Hijas de la Caridad que hoy día tan exquisitos frutos de educación y de caridad cristianas viene dando con su pensionado y con sus escuelas para los hijos de las más humildes clases de la sociedad y con sus florecientes Conferencias de San Vicente de Paul, sostenidas en la Rambla del popular y populoso Barrio de San Antonio Abad de Cartagena.

El Confesor extraordinario para Témporales de aquella abnegada Comunidad y la Superiora que la gobernaba eran el hoy Reverendísimo Padre Francisco Verdier, a la razón Rector del Seminario Mayor de la Diócesis y Vicario General del Diocesano, y Sor Margarita Lucia Peyrat, venerable anciana que también hoy a los ochenta y cinco años de edad y sesenta y uno de profesión rige la misma Comunidad en la hospitalaria tierra de Cartagena.

Por esto entre la alegría que inundó los corazones de tanta Hermana de la Caridad como en Cartagena ejerce su vocación sublime (sin duda pasan de ochenta) se desbordará la de aquella veneranda Comunidad que cuenta con tres Hermanas octogenarias y que ha sido elegida por el mismo Rvmo P. General para su morada en los muy contados días que entre nosotros permaneciera, nada mas que girar una visita de muy corta duración a cada una de las ocho Casas que en Cartagena están encomendadas a las Hermanas tan beneméritas de la Religión y de la Patria.

Es esperado en esta mañana tarde. Que la estancia en la Caritativa Ciudad Mediterránea sea al Rvmo P. Verdier tan grata o mas que en las otras poblaciones de España por donde va pasando.

C. VEYDILE

Sr. Alcalde...

Recibimos ayer la visita de dos concurrentes a la sesión que celebró el Pleno del Ayuntamiento que V. S. tan dignamente preside, y dichos señores se nos quejaron amargamente de que teniendo gran interés en un asunto de los allí tratados, se tuvieron que salir, sin saber lo ventilado por el Concejo en el asunto de referencia.

En primer lugar por lo distantes que se hallan situados de los escafios los bancos destinados al público.

En segundo término, porque al hablar los señores Concejales, lo hacen en voz tan sumamente débil que es imposible llegar a oídos de los concurrentes que quedan con el consiguiente y natural disgusto.

Finalmente, porque estando abiertas las puertas del salón, el ruido y las voces de la calle y de los pasillos y escaleras acaban por hacer más imperceptible aún toda palabra allí pronunciada.

Como creamos justa la precedente queja, la transmitimos a V. S. por si estima el que se corrija, en bien del pueblo a quien se faculta en el nuevo Estatuto Municipal para asistir y escuchar las deliberaciones del Pleno sobre los asuntos.

Tejidos «El Ferrocarril»

Plaza de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena GRAN SASTRERÍA

Militar y paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército.

Garantía de exactos trabajos se encargue, está a cargo del conocido señor Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo.

Próximas exposiciones de trabajos de todas clases.

Precio fijo y sin competencia

TEATRO CIRCO

El solemne novenario del Corazón de María

«Más allá del amor», título atraente nos hizo creer que íbamos a ver algo grande, de altos vuelos, debido a la pluma de J. A. de Prada; nada de esto, ese título ampuloso, conceptuoso pudo sustituirse con otro más vulgar y manido con vulgarísima y manida es toda la artificiosa comedia dramática. El eterno conflicto de la mujer seducida y la dificultad rebuscada de la diferencia de clases para la reparación de la falta.

No llevó el autor la trama por nuevos derroteros que diesen originalidad al asunto; no creó personajes tipos y si los más vulgares tipos que no saben defender con argumentos sólidos ni unos su pasión ni los otros sus prejuicios sociales o de casta. Aquel don Germán es grotesco, es el eterno burla de la comedia antigua, campanudo, ayuno de sentido común, y falso cuando le conviene y, tal vez para vestir más el muñeco, el actor encargado de ejecutarlo, se enlevó toda la noche traje incómodo para viajes y para andar por casa durante los tres años que tarda en desarrollarse la acción.

Diálogo vulgar, efectos rebuscados innecesariamente como el disparo para apartarnos con la frasecita de la sangre que quiere ser lapidaria entre tanta vulgaridad como allí se dice.

Un buen cura de pueblo es el único personaje que destaca aunque en ocasiones tornase chirigotero.

Pecaríamos de injustos si no dijésemos que la obra fué recibida con gran complacencia y aplausos por la gallería; no perdió ésta ni un solo «aguijillo» de los muchos que abundan en la obra; ese mismo público tose, bosteza o taconeaba en ocasiones en las que se le sirve manjar más exquisito y «pues lo paga es justo».

En la interpretación sobresalió el señor Ibáñez y las señoras Cayre y Pla.

El conjunto bien.

G.

Información de Guerra

Pasa a la reserva de Cartagena n.º 48 el comandante del regimiento de Sevilla D. José Portela de la Liera.

—Se destina al regimiento de Sevilla al comandante D. Francisco Melgar Villarejo, actualmente disponible en la 3.ª región.

—El suboficial D. Pedro Uboda Monedero pasa del regimiento La Corona al de Sevilla.

—El sargento Manuel de Sosa Martínez pasa del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Melilla al regto de Sevilla.

—El sargento del regimiento Sevilla Pedro Ceitudo Vizcaino pasa el de San Fernando.

—Se concede ingreso en la Guardia Civil al soldado del regimiento Sevilla Santiago Sánchez Picasso.

Nunca habíamos presenciado en la Catedral Antigua, desde que en ella están los Rvdos. Padres Misioneros del Immaculado Corazón de María, —que tanto bien espiritual hacen a aquella populosa barriada,—un espectáculo tan conmovedor y tan cristiano como el que durante los días del solemnisimo novenario a su santísima Madre hemos tenido ocasión de admirar. Adornada, la histórica iglesia por el celoso Director de la Archicofradía, Rvdo. P. Antonio Daudén, con preciosas y nuevas colgaduras de terciopelo que contribúan a darle mayor solemnidad, espléndidamente arreglado el altar mayor, radiante de luces y plétórico de blancas flores sobre las que se destacaba la imagen purísima de la venerada Virgen a la que tanta devoción se rinde en Cartagena, llenas las amplias naves de un público piadoso, atraído por la magnificencia del novenario y por la palabra elocuente del sabio Misionero Rvdo. Padre Juan Echevarría, que por primera vez preside en Cartagena y todo esto realizado por la capilla de música que bajo la acertada dirección del inteligente Padre Esteban Goñi ha puesto este año una nota de buen gusto y de gran brillantez a los tradicionales cultos.

Satisfechos pueden hallarse estos celosos Misioneros y en particular su nuevo Superior, el Rdo. Padre José Bestué, que bajo tan «excelentes» auspicios da comienzo a su labor apostólica. El triunfo alcanzado en esta novena y que bien puede decirse que ha superado con creces a las de otros años, debe servirle de justo estímulo, para continuar organizando cultos solemnes que lleven hasta allí a toda la Cartagena católica, sin que sea bastante para enfriar sus entusiasmos el hallarse la iglesia ajada en la parte más alta de la población, pues ya se ha visto ahora que eso no es obstáculo para que, en ella, vayan los fieles en tan gran número que llenaban la Iglesia deseosos de escuchar la palabra azebator y notable del ya citado Padre Echevarría.

Antes, como última parte del novenario, hubo por la mañana una misa de comunión general que vivió concurrenísima, distribuyéndose en ella centenares de comuniones. Ofició la misa y dió la comunión el Padre Superior, quien pronunció un oportuno fervorín que impresionó vivamente al auditorio. La capilla de música dirigida por el Padre Goñi entonó durante el acto preciosos motetes.

Por la tarde, después de la novena, se celebró la tradicional Minerva, que resultó una manifestación de fé. Cientos de caballeros alumbraban en dos largas filas a Jesús Sacramentado, que era conducido por el arquero.